

鷲山和希 (和歌山組西慶寺)	2025年6月4日
龜井大慈 (日高組長覚寺)	2025年2月21日
中原優 (有田北組教連寺)	2024年7月12日
山高貢平 (伊那組玉川寺)	2024年5月8日
楠山顯也 (御坊組淨專寺)	2024年5月21日
山高貢平 (伊那組玉川寺)	2025年2月21日
藤信敬 (紀南組正念寺)	2024年5月8日
吾勝アツ子 (加茂組眞教寺・ 坊守)	2024年5月21日
山本勝人 (和歌山北組淨永 寺・前々住職)	2024年7月14日
平林幸惠 (有田南組福藏寺)	2025年6月4日



下間優樹新職員



近藤生信新職員



藤井諦伸新職員

ささのもり

ある秋晴の日、若葉は純真に案内されて初めてお寺の本堂に入った——。純真 こちらがご本尊の阿弥陀さまだよ。若葉 おお、初めて見ましたけど、阿弥陀さんは少しへ前に傾いてるんだ。若葉 えっ、直さなくていいんですか?

純真 ほくたちを光で包み込んでくれている仏さまだからね。それと真横から見ると分かるんだけど、実若葉 そりゃ「危ない!」と言つて捕まえますよ。

純真 そうだよね。阿弥陀さまからしたらほくたちは心配で心配で仕方がない存在なんだ。この前「本願」の話をしたけど、阿弥陀さまはそんな危なっかしいほくたちをなんとか救いたいと願われて、願われるだけじゃなくて今までに救い取った最近お母さんが「しっかり勉強しなさい!」ってうるさいんですよ。

純真 そうなんだ……ほく

▽阿弥陀さまの願いは究極のおせつかい!?

仏教いろは問答

9



若センセ純真

若葉

たちの願いの場合は、やっぱり自分が中心になるよね。自分の願望をかなえるためだけに、自分の向かえりつたがる。ところで、もし若葉さんのとっても大切な人が崖から落ちそうになつていたらどうするかな? 若葉 そりゃ「危ない!」

純真 うごめきにならせたいといふことですか?

純真 そうなんだ。でも、お母さんが「勉強しない」と言つるのはどう

純真 例えば「サッカー選手にならぬよう」、とてつもないよつよつ、とてつもな

純真 ためにはしっかり練習しないといけない。阿弥陀さまは願いが願いの今まで終わ

純真 けど、その願いをかなえるためにはしっかり練習しないといけない。阿弥陀さまは願いが願いの今まで終わ

純真 素直な気持ちをあらわす、おせつかいというか。純真 いやあ、そういう

純真 ことでいうと阿弥陀さまの願いは究極のおせつかいと

純真 おお、阿弥陀さまの願いというのは、私たち

純真 生きとし生けるものを淨

土というさとりの世界に生

まれさせて、仏にさせる

という願いなんだけ。

若葉 つまり阿弥陀さま

の願いというのは、私たち

を仏さまにならせたいとい

ふことですか?

純真 うんうん、もしか

したらそれもあるかもしれ

ないね。でもお母さんが若葉さんの幸せを願つてゐるの

は間違いないと思うよ。

若葉 それは分かります

けど、私だって少しぐらい

自分の将来の事は考えてま

すし、おせつかいというか。

純真 いやあ、そういう

ことでいうと阿弥陀さまの

願いは究極のおせつかいと

純真 おお、阿弥陀さまの

願いは究極のおせつかいと

純真 うーん……でも阿

弥陀さまは私にとつてそれ

が一番いいと知つておられ

るということですね。どう

うしてそんなことが分かる

んだろう。

若葉 うーん……でも阿

弥陀さまは私にとつてそれ

鷺森別院で行われた主な法要・行事・研修会

2023年6月下旬～2025年7月

■2023年(令和5)■
6月25日 ビハーラサロ
ン「おしゃべりカフェひだ
まり」。8月21日、12月4
日にも開催。

6月29日 教区寺族青年
連盟研修会（オンライン併
用）。講師・若新雄純さん
(株)NEWYOUTH代表
准教授※いずれも当時、真
宗山元派僧侶)「思春期を
引きずる中年男子とお寺の
不思議な関係」※オンライン
で講義。参加者8人。

6月30日 教区仏教青年
連盟「T.E.R.A.M.A.T.E」
ボーデゲーム会。参加者
7人。9月9日（参加者7
人）、11月11日（9人）、
12月9日（6人）にも開催。

7月8日 教区仏教青年
連盟「T.E.R.A.M.A.T.E」
ボーデゲーム会。参加者
7人。9月9日（参加者7
人）、11月11日（9人）、
12月9日（6人）にも開催。

7月9日 第30回平和を
希う念仏者の集い（全戦没
者追悼法要）。講師・木川
剛志さん（和歌山大学観光
学部教授）「私が和歌山の
空襲、戦争の研究を続ける
理由（今、聞き、語り継が
なければならないこと）」。
参拝者96人。

7月21日 公聴会（本山
とオンラインで結び北海道
の部）▽本願寺鷺森別院
寺住職）、三好慶祐さん
(総務※当時)、加藤尚史
さん（副総務※当時）ほか。
参加者37人。

7月22日 第3ブロック
少年連盟指導者研修会。講
師・吉村春生さん（西九州
大学非常勤講師）、佐賀県医
療セントー好生館看護学院
非常勤講師）「心がかぜを
ひくとき」「安心感」と自
立」。参加者31人（和歌
山教区から11人）。

7月23日 第26回子ども
区少年連盟「第26回子ども
作品展」。教区内児童・生
徒98人から書道86点、絵画
1点、塗り絵25点の合計1

7月24日 第3ブロック
少年連盟指導者研修会。講
師・吉村春生さん（西九州
大学非常勤講師）、佐賀県医
療セントー好生館看護学院
非常勤講師）「心がかぜを
ひくとき」「安心感」と自
立」。参加者31人（和歌
山教区から11人）。

7月25日 ビハーラサロ
ン「おしゃべりカフェひだ
まり」。8月21日、12月4
日にも開催。

7月26日 ビハーラサロ
ン「おしゃべりカフェひだ
まり」。8月21日、12月4
日にも開催。

7月27日 ビハーラサロ
ン「おしゃべりカフェひだ
まり」。8月21日、12月4
日にも開催。

7月28日 ビハーラサロ
ン「おしゃべりカフェひだ
まり」。8月21日、12月4
日にも開催。

7月29日 ビハーラサロ
ン「おしゃべりカフェひだ
まり」。8月21日、12月4
日にも開催。

7月30日 ビハーラサロ
ン「おしゃべりカフェひだ
まり」。8月21日、12月4
日にも開催。

7月31日 ビハーラサロ
ン「おしゃべりカフェひだ
まり」。8月21日、12月4
日にも開催。

7月32日 ビハーラサロ
ン「おしゃべりカフェひだ
まり」。8月21日、12月4
日にも開催。

7月33日 ビハーラサロ
ン「おしゃべりカフェひだ
まり」。8月21日、12月4
日にも開催。

7月34日 ビハーラサロ
ン「おしゃべりカフェひだ
まり」。8月21日、12月4
日にも開催。

重点プロジェクト

スローガン

「結ぶ縁から、
広がるご縁へ」

活動内容

運動推進にあたり、活動
内容を具体的に明確化する
ため、教区の会議体、教化

「重点プロジェクトについて」
「重点プロジェクト」は、
(実践運動)総合基本
計画に基づき、具体的な実
践目標を定め取り組むもの
です。和歌山教区では、
「重点プロジェクト」の

推進機関

【名称】

「御同朋の社会をめざす運動」
(実践運動)和歌山

教区委員会
▽委員長＝永原智行(日
高組教事寺)、立花美一(和
歌山組養專寺)、高副委員長＝
玉置證(和歌山組南光寺)、

教区委員会
▽委員長＝永

本堂に床板を張り付け

(昨年10月7日)

1階トイレ改修工事

(昨年10月17日)



法要の記念事業として、老朽化が進み水漏れ箇所も発生していた鷺森別院内のトイレ（1階男性用・女性用・多目的、1階輪番室）の改修工事を昨年10月1日

から11月5日まで行った。4社入札の結果、正真建設株式会社（和歌山市出口中ノ丁33）が1300万円で施工。

これに併せて本堂と建物内の一
部改修工事を鷺森別院一般会計の營繕費によつて行つた。本堂はこれまで
外陣（参拝席）をタイルカーペット敷きに改修し、

イスを設置。これにより履物をはいたまま参拝できるようになつた。本尊を安置している本堂内陣、また内陣西側の余間、内外陣といふ参拝席より一段高い場所は従来通り畠敷きだが、すべての畠を張り替えた。その工事として、本堂外陣の畠撤去と91枚の畠の張り替えは、3社入札の結果、山哲畠商店（和歌山市島崎町1丁目83）が115万872円で請け負い、昨年9月24日から11月1日まで作業を行つた。

外陣の畠を撤去したあとに床板を張り、タイルカーペットを敷く工事について、3社入札の結果、いくつも記念事業のため和歌山教区内各寺院にて1力寺5万円以上（住職懇志1万円含む）の懇志を依頼したところ、昨年8月15日から今年3月31日までの受付期間に、180力寺（65%）と個人12人、3団体から合わせて1111万8500円の進納を頂いた。

教区内寺院に懇志を依頼

記念事業のため和歌山教区内各寺院にて1力寺5万円以上（住職懇志1万円含む）の懇志を依頼したところ、昨年8月15日から今年3月31日までの受付期間に、180力寺（65%）と個人12人、3団体から合わせて1111万8500円の進納を頂いた。

本堂外陣を刷新、記念事業でトイレ改修

年に注目。83歳以降、老い

2日目は、宗教学者で相

愛大学学長の釈徹宗さん（大阪府池田市・如來寺住職）が「親鸞聖人の生涯に学ぶ」と題して記念講演。

釈さんは、親鸞聖人の晩

年に注目。83歳以降、老い

3人が受式。

受式者はカーテンを閉め

2日とも法要に先立ち、

教区内の寺院女性によるゴ

ラスグループ「迦陵頻伽」

あいさつする中田周敬さん

前である法名を授かった。

先に進出していたことに触

れながら、1486年（文

明18）の蓮如上人の紀州來

訪で清水（海南市冷水）に

初めてきた本願寺直末の

道場が鷺森別院の起源とな

り、黒江、御坊山（秋葉山）

を経て1563年（永禄6）

に現在地に落ち着くまでの

歴史と、本堂などの堂宇の

変遷について話した。

2日目は、宗教学者で相

愛大学学長の釈徹宗さん（大阪府池田市・如來寺住

職）が「親鸞聖人の生涯に学ぶ」と題して記念講演。

釈さんは、親鸞聖人の晩

年に注目。83歳以降、老い

3人が受式。

受式者はカーテンを閉め

2日とも法要に先立ち、

教区内の寺院女性によるゴ

ラスグループ「迦陵頻伽」

あいさつする中田周敬さん

前である法名を授かった。

お念佛にあえた有り難さ、味わう 親鸞聖人の生涯と鷺森別院の歴史学んだ2日間



初日は武内善信さん、2日目は釈徹宗さんが記念講演

お勤めは「新制御本典作法・第一種」。一昨年ご本山での「親鸞聖人御誕生850年・立教開宗800年慶讃法要」のために新たに制定されたお勤めで、唱読するお言葉はすべて「御本典」と呼ばれる親鸞聖人の著された淨土真宗の根本聖典『顕淨土真実教行信証』（教行信証）か

10月3日の教区勤式講習会において「新制御本典作法」の講習を行つたほか、伊那組でも10月17日、同組の希望で同様の講習会を。そのため昨年9月5日と10月3日の講習を行つたほか、法要に出勤する僧侶にとっては大きな挑戦となつた。



升巴信隆輪番

普段お勤めする草譜や行譜とはまた違つ「和譜」。正信念仏偈の部分も明の源流である大原声明（魚山声明）の節回しが積み取られ、節は日本の声

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。